



Prot 013. /2024  
Santiago, 06 de mayo de 2024

## **Estimados hermanos y hermanas de la Familia Mercedaria Chile y Angola**

Presente.

Vaya para todos un afectuoso saludo en este día en que celebramos a nuestro padre fundador San Pedro Nolasco; quien junto a María nuestra Madre, fundan la Orden de la Merced por allá en el 1218. Son 806 años de servicio redentor y 458 años de presencia y de servicio en Chile como Provincia Mercedaria (1566) .

Cada año tenemos la hermosa oportunidad de volver a poner la mirada en la vida y legado de nuestro padre San Pedro Nolasco, quien nos ha regalado innumerables dimensiones de su vida, que hoy se nos invita a imitar y a ponerlas al servicio del evangelio y la redención. Subrayo algunas de ellas.

1. **UN HOMBRE DE FE.** San Pedro Nolasco vive una profunda experiencia de fe. Solo desde esa experiencia puede descubrir a Cristo que sigue sufriendo en las personas de los pobres cautivos. Es capaz de interpretar el deseo de María la Madre de Jesús, que le pide que disponga todo lo que tiene para ir en rescate de ellos; incluso ofreciendo su propia vida si fuera necesario.
2. **UN HOMBRE ATENTO A LA REALIDAD Y SU CONTEXTO.** San Pedro Nolasco es capaz de mirar en profundidad el flagelo de la cautividad, no solo lo mueve la compasión por los cautivos, organiza y planifica junto a sus hermanos todo lo que será su actividad redentora y que lleva más de ocho siglos presente en su Iglesia.
3. **UN HOMBRE PROFUNDAMENTE COMUNITARIO.** Toda la misión Redentora que comienza a organizarse no es para hombres solitarios o individualistas. Desde los primeros años se puede apreciar un gran trabajo en equipo: Cada día se van sumando nuevas personas. Jóvenes que piden ingresar a la Orden para ser religiosos e ir a tierras de musulmanes, laicos que organizan las colectas en cada una de las ciudades,



-----  
mujeres y voluntarios que preparan el hospital de Santa Eulalia; lugar donde van llegarán los redimidos.

4. **UN HOMBRE DE ORACIÓN.** Toda la obra redentora se sostiene desde la Oración. Esto era obra de Dios y Él la sostiene. ¿Cómo se explica que después de 806 años aún nuestra misión está vigente y actual? Solo desde el encuentro íntimo con Dios podemos hacer fecundos nuestros proyectos.

Solo menciono cuatro dimensiones que nacen de la persona de nuestro padre San Pedro Nolasco, las que vínculo con algunos desafíos que estamos llamados a enfrentar en nuestro tiempo.

Los actuales tiempos están marcados por la “*crisis*”; escuchamos a menudo que enfrentamos distintas: crisis de seguridad, crisis de confianza en las instituciones, crisis de la familia, etc. En ámbitos eclesiales: crisis vocacional, crisis de credibilidad. San Pedro Nolasco hoy nos pregunta. ¿Cómo esta tu fe?; ¿En quién la pones?.

La realidad muchas veces compleja nos exige una mirada más profunda de lo habitual; volver a descubrir en medio de las dificultades los signos de vida y de Dios. San Pedro Nolasco en medio del sufrimiento y la impotencia de la cautividad que avanzaba, nunca perdió la confianza en Dios y en María de la Merced; los verdaderos protagonistas de la redención. San Pedro Nolasco hoy nos pregunta ¿Cómo esta tu esperanza?.

La Merced se construye entre todos: religiosos, religiosas y laicos; los distintos libros de historia y las antiguas crónicas de nuestra Orden nos indican que desde los orígenes de la Orden de la Merced. Se comprendió que esta misión redentora solo se puede llevar a cabo con otros y otras que entregaron lo mejor de ellos para el trabajo con los cautivos.

La invitación del Papa Francisco por estos años es ir creciendo hacia una Iglesia más Sinodal, donde caminemos con otros y otras, compartiendo la misión. Hoy San Pedro Nolasco nos pregunta: ¿Estoy compartiendo la misión redentora con otros?; ¿Cómo estoy viviendo este tiempo sinodal?.

Hermanos y hermanas, contemplemos el ejemplo de nuestro Padre San Pedro Nolasco que continúa mostrándonos un modelo concreto de Santidad en medio del mundo al servicio de la Iglesia y de los cautivos de hoy.

Concluyo este pequeño mensaje con la oración de nuestro Padre San Pedro Nolasco que hemos realizado en los días de su novena:



ORDEN DE LA B. V. M. DE LA MERCED  
Curia de la Provincia de Chile

-----  
*Bondadoso Padre San Pedro Nolasco, mensajero fiel de la Santísima Trinidad, hijo predilecto de María de la Merced y Fundador de la Familia Mercedaria, dignate concedernos la gracia de imitar tu ardiente amor a Dios y al prójimo, perseverar en el cumplimiento de los mandatos del Señor, defender y alimentar la fe en Cristo trabajando por la extensión del Reino de Dios. Concédenos amar la Iglesia, especialmente a los cristianos perseguidos. Padre amante, intercede por nosotros para que libres de los peligros del mundo alcancemos la vida eterna y glorificar a Dios eternamente. Amén.*

Un feliz día de San Pedro Nolasco. Como mercedarios y mercedarias. Volvamos a renovar su sueño. Trabajando “...*juntos por la extención del Reino de Dios...*”.

Fraternalmente.

  
Fr. Mario Andrés Salas Becerra. O. de M.  
Superior Provincial

